

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 3 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, La Prensa, Excélsior, El Heraldo de México, Crónica, Reporte Índigo, Reforma, 24 Horas, El País, El Universal, Reforma, Ovaciones, Contra Réplica, La Jornada, El Economista.

Hallan irregularidades/El Sol de México, La Prensa

La Secretaría de Salud tiene irregularidades financieras por 168 millones 369 mil pesos, según reveló la segunda entrega del informe de la Cuenta Pública 2021 que presentó el pasado viernes la ASF a la Cámara de Diputados. En el documento que hizo entrega el auditor superior David Colmenares vía remota se encontró que la dependencia a cargo de Jorge Alcocer presentó gastos no justificados en cinco apartados, entre ellos el manejo de hospitales y desembolsos por Tecnologías de la Información y la Comunicación. Dentro de las 3 auditorías realizadas por la dependencia se ubicó un aparente desfalco por 98 millones 489 mil pesos, correspondiente a la gestión financiera del Hospital Regional de Alta Especialidad de la Península de Yucatán.

Trazan ruta contra el suicidio infantil/Excélsior

Enmarcados en la urgente necesidad de atender los problemas mentales que se agudizaron con la pandemia de COVID, el Senado traza la ruta para apostar por mecanismos legislativos y ejecutivos que ayuden a los menores de edad a aprender a superar sus problemas, pues en México existe el promedio diario de cuatro menores de edad que se quitan la vida. La presidenta de la Comisión de Atención a la Niñez y la Adolescencia del Senado, Josefina Vázquez Mota, organiza el trabajo para avanzar hacia los mecanismos para ayudar a las personas que tienen dolor tan grande que les puede llevar a tomar una decisión difícil. Asimismo, crea el Consejo Nacional para la Prevención del Suicidio, integrado por el secretario de Salud, los titulares de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, cuyas atribuciones tengan relación con el objeto del consejo, así como por representantes de organizaciones sociales y privadas relacionadas con el tema.

IMSS realiza trasplante combinado/El Heraldo de México, Crónica, Excélsior

Una mujer recibió un trasplante combinado de hígado y riñón, debido a que padece una enfermedad llamada poliquistosis hepatorrenal. El jefe de la División de Nefrología y Trasplantes del IMSS de Jalisco, Eduardo González, explicó que la intervención es de alta complejidad, pero tras 20 días en terapia intensiva, Janeth fue dada de alta.

Repunte de COVID inicia en 3 estados/El Heraldo de México

La Secretaría de Salud detectó los primeros repuntes de COVID en tres estados del sur del país; en Yucatán, Campeche y Quintana Roo, el índice de positividad ha crecido en las últimas dos semanas. De acuerdo con cifras de las autoridades sanitarias, Yucatán tiene el mayor número de casos positivos, pues de cada lo pruebas, 30% resulta positivo, mientras que en Campeche es 20%, y en Quintana Roo, 10%; sin embargo, en las dos semanas previas, las pruebas en las tres entidades arrojaban menos de uno por ciento de resultados positivos, de acuerdo con la Dirección de Epidemiología, de la Secretaría de Salud. Según Arturo Erdely, estadista de la UNAM, este comportamiento se ha visto en las anteriores olas de la pandemia, por lo que en las próximas se manas se prevé una réplica de dicho comportamiento en las demás entidades. Hasta el momento, según datos de la propia Secretaría de Salud, en Yucatán, Campeche y Quintana Roo, los repuntes se deben, principalmente, a su calidad de destinos turísticos, tal y como sucedió en las anteriores olas del virus.

Cuida tu corazón/Reporte Índigo

El director del Cenaprece, Ruy López Ridaura, reconoció a Yucatán por el plan "Cuida tu corazón (Kaláant a puksi'ikKal)", que impulsa la administración que encabeza el gobernador Mauricio Vila Dosal, con las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud, el cual servirá como modelo para replicar en todo el país. En la Reunión Nacional de Enfermedades Cardiometabólicas, que se celebró en la Ciudad de México, Yucatán presentó mayores avances en ese marco, con la estrategia Hearts y Código Infarto, con lo que se da cumplimiento a la instrucción del titular de la Secretaría de Salud, Mauricio Sauri Vivas, de reforzar la prevención de afecciones a dicho órgano mediante la atención integral y profesional de las y los pacientes que acuden a las unidades del ramo en todo el territorio, informó la encargada de Nutrición y Enfermedades Crónicas de la dependencia, lleana Fajardo Niquete.

Reprueban 8 de 10 programas de la 4T/Reforma

Más del 87% de los programas y acciones de desarrollo social del Gobierno federal no cuentan con las condiciones necesarias para resolver el problema que les dio origen, advierte el índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales 2022. El Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales clasificó a 80 programas sociales en alguno de los 6 niveles de desempeño. Atención a la salud (ISSSTE), Atención a la salud (Ssa), Formación y capacitación de recursos humanos para la salud (Ssa), Prevención y control de enfermedades (ISSSTE), Prevención y Control de Sobrepeso, Obesidad y Diabetes (Ssa), entre otras.

La seguridad informática no es un juego/Crónica

Hay muchas áreas súper sensibles del gobierno que hoy se encuentran en la red. Por ejemplo, cabe preguntarse si existe suficiente seguridad informática en el conjunto de instituciones del Sector Salud (IMSS; ISSSTE, y la Secretaría de Salud), en el resguardo de los expedientes clínicos digitales de sus pacientes. Lo mismo ocurre con los datos de que dispone Compranet de todas las personas que prestan servicios o venden productos para el sector público. ¿O qué decir de la aeronáutica civil, cuyos radares, por ejemplo, podrían en algún omento ser hackeados?.

Ante pandemia, alertan riesgo de vivir con asma y EPOC sin saberlo/24 Horas

A pesar de que hasta ahora los síntomas de la fase aguda de COVID están bien estudiados, las secuelas a largo plazo aún no han sido claramente definidas ni su interrelación con enfermedades respiratorias crónicas como asma y EPOC, sobre todo cuando éstas no se encuentran adecuadamente controladas, advirtieron expertos neumólogos. De acuerdo con el doctor Luis Septién, neumólogo del Servicio de Neumología del Instituto Nacional de Nutrición, "la falta de un adecuado seguimiento, ya sea por la dificultad para lograr acceso a la atención médica o por la falta de disciplina de los pacientes, se suma a los efectos de largo plazo de asma y EPOC". Hasta ahora en México se tienen más de 7.1 millones de contagios acumulados de la enfermedad ocasionada por COVID; mientras que 330 mil 393 personas han perdido la vida por esta causa, de acuerdo con la Secretaría de Salud.

Demandan reforzar la lucha contra obesidad en menores/La Prensa

Para contribuir a la lucha en contra de la obesidad y el sobrepeso entre los menores de edad en la Ciudad de México, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso capitalino, Ernesto Alarcón Jiménez, propuso que las autoridades locales de los sectores salud y educación, incrementen y refuercen las acciones tendientes a promover una alimentación equilibrada, además de advertir los riesgos de consumir alimentos con altos contenidos de grasas, azúcares y sal. El diputado priísta, al respecto, presentó una iniciativa de reformas a la fracción octava del artículo 47 de las Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, y al artículo 47 de la Ley de Educación, ambas de la capital del país. Funda mentó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2020 del Instituto Nacional de Salud Pública y la Secretaría de Salud, en la metrópoli más del diez por ciento de los menores de diez años padece sobrepeso u obesidad. Arturo R. Pansza Ernesto Alarcón, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso capitalino.

Bajan 70% costo de diálisis/El Heraldo de México

Para brindarle a las personas con Insuficiencia Renal Crónica un tratamiento accesible y práctico, emprendedores egresados de la UNAM y de la Universidad de Guadalajara diseñaron Dialtic. Se trata de una máquina semiautomatizada para diálisis peritoneal, que reduce el costo del procedimiento hasta 70% y que, además, le devuelve libertad al paciente al tomar su tratamiento en casa y por la noche. La Secretaría de Salud calcula una prevalencia de la enfermedad renal de 12 personas por cada 100 mil habitantes. Datos del Cenatra muestran que más de 15 mil personas están en espera de un riñón.

El caso único de la mujer que sobrevivió a 12 tumores/El País

Los científicos hallan explicación para la curación de una española de 36 años que ayudará a avanzar en el diagnóstico y el tratamiento. Una mujer española sufrió y superó 12 tumores, cinco de ellos malignos, entre los 2 y los 28 años. Hoy tiene 36 y hace vida normal. Su caso, único, puede ayudar a avanzar en el diagnóstico temprano y en nuevos tratamientos oncológicos. Los investigadores no hallaban una explicación. La secuenciación de células únicas dio con la respuesta: un gen doblemente mutado de la paciente hacía que el crecimiento celular enloqueciese, pero a la vez su sistema inmune estaba estimuladísimo. El estudio se publica en Science Advances.

Reportan disminución de servicios funerarios/El Universal

En la capital del país hay escasez de muertos, aseguró David Vélez, presidente de la Asociación de Propietarios de Funerarias y Embalsamadores. En entrevista con El Universal, explicó que esto se debe a que los decesos por COVID han descendido y existe un mejor cuidado de la salud. Detalló que durante los dos años de pandemia realizaban de 16 a 20 servicios al día, pero ahora únicamente hacen tres o cuatro a la semana, cantidad inferior al trabajo que tenían en 2019. "Antes de la pandemia en mi agencia funeraria hacíamos 10 o 1 servicios a la semana, en la pandemia se disparó 800% y ahorita, a como estábamos antes de la pandemia, estamos a 10%. Entonces, válgase la expresión, hay escasez de muertos por las atenciones médicas y la gente aprendió a cuidarse", afirmó.

Salud desde Europa/Reforma

Si bien Estados Unidos es el principal país del cual México importa productos farmacéuticos, diversos países europeos rebasan en conjunto la participación del primero. Del total de productos farmacéuticos que México compró en 2021, el 22.5% provinieron de su vecino del norte, es decir, mil 348 millones de dólares. Sin embargo, casi el 40% los compró de cinco países europeos, de acuerdo con la plataforma Data México, de la Secretaría de Economía. Alemania fue el segundo origen de las importaciones al representar 14.5% en 2021, lo que equivale a 872 millones de dólares; seguido de Francia, con 8.3% y un valor de 501 millones de dólares. En tercer lugar, se ubicó Suiza, con 5.1%, equivalente 307 millones de dólares. Completan la lista Irlanda e Italia. El Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México, por ejemplo, ha facilitado el comercio de productos farmacéuticos entre el País y la UE, comentó el experto.

Van contra males respiratorios/Reforma

El laboratorio mexicano Silanes incursionará en el mercado de enfermedades respiratorias. Con ello prevé aumentar 10% su producción total de medicamentos en el país, en los próximos tres años. Así, Laboratorios Silanes pasaría de manufacturar 50 millones de unidades anualmente a un total de 55 millones, dijo Rafael Quintanilla, director de Farma y Biológicos. Señaló que la participación de la empresa en el mercado de enfermedades respiratorias le podrá generar entre el 15 y el 20 por ciento de sus ventas totales para el 2025. "Tendremos un empuje a nuestro volumen de producción, que ahora es de 50 millones de unidades y es que las enfermedades respiratorias representan un gran mercado porque son enfermedades muy frecuentes entre la población", apuntó en entrevista. Los fármacos para enfermedades respiratorias representan casi el 30 por ciento del valor total del sector farmacéutico en México que, a finales de 2021 fue valuado en más de 170 mil millones de pesos. Con sus medicamentos, Silanes atiende enfermedades crónicas degenerativas y heridas a causa de animales ponzoñosos. Alta cobertura. El laboratorio mexicano Silanes tiene un negocio diversificado, al atender diversas áreas terapéuticas.

Vacuna CDMX a más de 970 mil contra influenza/Ovaciones, Contra Réplica

Si bien la meta de la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza es inocular a dos millones 458 mil 699 en la Ciudad de México hasta el 31 de marzo de 2023, en prácticamente un mes de que inició dicha campaña, ya se han registrado 970 mil 306 personas inoculadas, informó la Secretaría de Salud del gobierno capitalino. Señaló que la población objetivo para la vacunación contra la influenza son los niños de 6 a 59 meses de edad, embarazadas, adultos mayores de 60 años y más, personal de salud, y población de 5 a 59 años con comorbilidades, quienes pueden acudir a cualquiera de los 231 Centros de Salud que se tienen en la capital del país. Precisó que se consideran comorbilidades las enfermedades cardiacas o pulmonares congénitas crónicas y otros padecimientos que se acompañen del consumo prolongado de fármacos, así como diabetes mellitus, obesidad mórbida, enfermedad pulmonar crónica -incluyendo EPOC y asma, enfermedades cardiovasculares, insuficiencia renal, inmunosupresión adquirida por tratamiento, cáncer y personas con VIH/SIDA.

Bajan casos, pero sigue alerta por la viruela del mono: OMS/24 Horas

La OMS decidió mantener el nivel de alerta máxima para la viruela del mono, pese a una pronunciada reducción de casos en Europa y América, indicó ayer la entidad. Pese al avance en la lucha contra esta enfermedad viral, sigue habiendo "motivos de preocupación", empezando por el registro de nuevos brotes en algunos países, explicó el Comité de Emergencias de la OMS en un comunicado. Otras razones para no bajar la guardia son la falta de medios de los países pobres o el riesgo de "estigmatizar a las poblaciones de riesgo", agregaron los expertos, Los portadores del virus de la viruela del mono pueden contagiarlo antes de que aparezcan los primeros síntomas, indica un estudio publicado ayer en el British Medical Journal. La transmisión presintomática de la viruela del mono, cuyos síntomas se caracterizan sobre todo por unas erupciones cutáneas, parece ser considerable, según los autores del estudio.

Consumo nocivo de alcohol mata cada año a 3 millones, advierte la OPS/La Jornada

El consumo nocivo de alcohol mata cada año a 3 millones de personas en el mundo. Sin embargo, advierte la OPS, está disponible de forma masiva, 24 horas al día y es barato. Como parte de la iniciativa denominada Safer, acrónimo en inglés de las cinco intervenciones más costoefectivas para reducir los daños relacionados con el alcohol, el organismo multinacional impulsa fortalecer las restricciones sobre la disponibilidad de alcohol y hacer cumplir las medidas de lucha contra su consumo. Además, se busca facilitar el acceso a pruebas y tratamientos oportunos; aplicar las medidas de prohibición o restricción en publicidad, patrocinio y promoción del alcohol; aumentar los precios de la bebida a través de impuesto al consumo y políticas de precios, y garantizar que las decisiones de salud en la materia estén libres de conflictos de intereses. Destaca que su consumo nocivo representa 5.1% de la carga mundial de morbilidad, y se estima que cada 10 segundos una persona muere por causas relacionadas con el alcohol.

En noviembre se buscará recuperar la cobertura de vacunación contra el VPH/El Economista

De acuerdo con las autoridades de Salud, a través de la Campaña Nacional de Vacunación, del 21 de noviembre al 31 de diciembre, todas las adolescentes de 13 y 14 años, y mujeres cis y trans que viven con el VIH recibirán la vacuna que protege contra el virus del papiloma humano (VPH). Esta vacuna de una sola dosis pretende alcanzar a 2.5 millones de adolescentes. A pesar de que en años pasados se aplicaba a niñas de 9 y 10 años; este año se cambiará el rango de edad para tratar de recuperar la cobertura de la vacunación de la población. Sobre el caso, el doctor Rodrigo Romero Feregrino, vocero de la Asociación Mexicana de Vacunología explica a El Economista que a pesar de que desde hace muchos años vienen en declive las cifras de vacunación, la pandemia aceleró el problema de cobertura, es el caso de la vacuna contra el VPH; esto es un problema en México, pero también en toda Latinoamérica y otros lugares del mundo.

Consumir grasas saturadas en exceso aumenta el colesterol/Crónica

La mayoría de los alimentos que consumimos contienen diferentes tipos de grasas, entre ellas, las saturadas y son los productos ultra procesados los que, a diferencia de los de origen natural, exceden este tipo de nutriente, aspecto que puede derivar en un aumento importante del colesterol en la sangre e impactar negativamente en la salud. En México, según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2021 sobre COVID (Ensanut), el 32.8% de las personas mayores de 20 años que refirió haberse realizado una prueba de determinación de colesterol y triglicéridos reportó haber tenido un resultado elevado, siendo la población de 40 a 59 años de edad (40.6%) la que presentó los mayores índices de colesterol alto. Al estratificar por sexo, se observaron mayores porcentajes en el grupo de 40 a 59 años en los hombres (40.6%) y en el de 60 años o más en las mujeres (43.4%).

Hay que aprender a vivir con covid/Excélsior

El Día de los Fieles Difuntos es una fecha especial para los mexicanos. Y es una ocasión para recordar a los miles de mexicanos que perdieron la vida por la pandemia de COVID, que parece estar ralentizando. "Todavía no sabemos si estamos al final o nos falta un tramo por recorrer, pero la realidad es que, al menos la mortalidad, ha ido disminuyendo en todo el mundo. "Lo que hay que hacer es aprender a vivir con este virus, y de alguna u otra forma, aprender a vivir con esta realidad", señaló el médico internista y ginecólogo Francisco Moreno Sánchez, una de las voces fundamentales en México para documentar clínica mente lo ocurrido durante la emergencia sanitaria. De su libro Historias de una pandemia, el doctor Moreno dijo que se ha documentado con datos científicos e historias que él vivió de cerca, con cientos de pacientes. El primer error del gobierno fue minimizar el problema, señaló.